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Segundo Informe Anual de 
Actividades Legislativas  
CÁMARA DE DIPUTADOS LXIV LEGISLATURA 
“LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”  

En términos de lo establecido en el artículo 8, 
fracción XVI, del Reglamento de la Cámara de 
Diputados presento mi segundo informe 
anual de actividades legislativas, que he 
desempeñado como Diputado Federal en 
representación del Distrito IV de Quintana 
Roo; del 1 de septiembre de 2019 hasta la 
fecha de conclusión del segundo año 
legislativo en septiembre de 2020. 
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BREVE 
SEMBLANZA 
Político mexicano. 

 Nacido en la ciudad de 
Campeche, 
posteriormente migro 
hacia Cancún junto con 
mis padres y mis cuatro 
hermanos. Ya 40 años 
de aquel momento. 

Escolaridad:      

1991. Licenciatura en 
Administración de 
Hoteles por el Instituto 
Tecnológico de Cancún 

2013. Licenciatura en 
Derecho por la 
Universidad del Sur. 

Experiencia legislativa: 

Diputado Local 

Principio de elección: 

Mayoría Relativa 

Zona:  

Entidad Quintana Roo 

Distrito IV que está 
formado por el territorio 
del municipio de Benito 
Juárez y por la totalidad 
del territorio del 
municipio de Puerto 
Morelos, con la única 
excepción del sector 
norte de la zona urbana 
de Cancún. 
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PRESENTACIÓN 

 

Siempre he sido agradecido por el apoyo que ma dado la ciudadanía, de cada 
compañero de trabajo que ha servido para la comunidad, pero sobre todo con 
mi familia, que siempre me ha acompañado en cada decisión que he tomado.  

Que a través de mis convicciones y por supuesto bajo mis valores personales, 
sigo trabajando por y para los quintanarroenses. 

 

Durante este segundo año de trabajo legislativo, se han presentado sucesos que 
han marcado un cambio en el actuar no solo en el trabajo de las instituciones, 
sino en cada persona que cuida por su salud y por la de los demás. 

 

Por lo que se han presentado situaciones de atención prioritaria en el sector 
salud y  casos de violencia contra niñas, niños, adolescentes y mujeres durante 
la contingencia sanitaria, ya que se ha incrementado las cifras durante el 
confinamiento.  

Así mismo, éste también ha originado que en las familias mexicanas se tenga 
un aumento en el consumo de energía, es por eso que para apoyarlas durante 
el período que dure el confinamiento social, aunque se rebase el consumo 
máximo de energía, no se les aplicara la tarifa DAC (De Alto Consumo). 

Así como varios rubros que a través del presente informe, hago mención del 
trabajo que se realizó durante el segundo año de labores septiembre 2019 – 
agosto 2020. 

Por último, es necesario seguir trabajando por ese sueño que nos trajo a Cancún 
y que por falta de recursos para la promoción turística del país y de Quintana 
Roo se nos vaya a ir el turismo, ya que es prioritario, si hay turismo hay empleo, 
si hay empleo hay bienestar económico y si hay bienestar económico hay 
bienestar social, y eso es lo que quiero para todas las familias Quintanarroenses.  

Tenemos que sentir y vibrar por ese país que queremos, hay que seguir 
preparándonos, y así seguir trabajando por un México mejor. 

 

JESÚS “CHUCHO” POOL 

TRABAJO LEGISLATIVO 
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• COMISIONES 
 
COMUNICACIONES Y TRANSPORTES  
 
Secretario de la Junta Directiva. 
 
Algunas de las actividades fueron las siguientes: 
 

22 octubre 2019  

Reunión de trabajo de las Comisiones Unidas de Comunicaciones y 

Transporte y la de Infraestructura. 

 

 
 

13 febrero 2020 

Reunión de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, donde hablé 

sobre dos temas que son necesarios tener una respuesta. En una 

situación que vi con una aerolínea y el trato con una pasajera, donde se 

retrasó el vuelo y ella por el hecho de haber preguntado por el retraso, le 

aplicaron una medida de control de seguridad, donde por haber 

reclamado la tenían que bajar del vuelo, posteriormente tuvo 

conocimiento el Director del Aeropuerto, el Comandante de la Policía 

Federal y hablaron con la pasajera queriéndola bajar a la fuerza, al final 

la dejaron volar, pero el vuelo de regreso se lo cancelaron indicándole 

que  había roto los protocolos de seguridad; por otro lado están los 

aumentos de tarifas sobre las aerolíneas, a lo que sugerí que tuviéramos 

una reunión con la Comisión Federal de Competencia Económica 
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(COFECE) y que informe sobre los aumentos que realizan las aerolíneas 

y sin aviso previo.   

 

 
 

20 febrero 2020 

Reunión de la Junta Directiva de la Comisión de Comunicaciones y 

Transportes para delinear asuntos de la próxima Reunión Ordinaria y la 

orden del día para la misma. 

 

 
 

PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA 
Integrante de la Comisión. 
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Algunas de las actividades fueron las siguientes: 
 
 
 
30 octubre 2020   

Octava Reunión ordinaria permanente los integrantes de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública.  

 
 

6 noviembre 2020 

Mantuvimos diversas reuniones de trabajo entre los integrantes de las 

Comisiones de Gobernación y de Presupuesto y Cuenta Pública, en el 

marco de las Mesas de diálogo con Organismos Autónomos en la Cámara 

de Diputados. 

 

Nos reunimos con representantes del INEGI, previamente nos con los  

consejeros del INE con la finalidad de conocer el plan de trabajo y la 

propuesta de presupuesto solicitada en el marco de la discusión del 

mismo para el ejercicio 2020. 

 



 

 

 

 

 

 

D
ip

. J
es

ús
 d

e 
lo

s 
Án

ge
le

s 
Po

ol
 M

oo
   

   
Se

gu
nd

o 
In

fo
rm

e 
de

 A
ct

iv
id

ad
es

 L
eg

is
la

tiv
as

 

 

6 

 
 

 

30 abril 2020 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública convocó a un Parlamento 

abierto para analizar la propuesta de reforma a la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, donde contamos con la 

participación de expertas y expertos en el tema. 

 
 
SEGURIDAD PÚBLICA  
Integrante de la Comisión.  
 

Algunas de las actividades fueron las siguientes: 

26 septiembre 2019 

Sexta Reunión Ordinaria de la Comisión de Seguridad Pública, donde 

participé indicando que lo que se pide es hacer un exhorto a la Secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana, para intensificar los operativos de 

vigilancia en las vías ferroviarias. 
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7 

 
 

 

25 febrero 2020 

TERCER FORO REGIONAL INTERPARLAMENTARIO sobre Seguridad en el 

Triángulo Norte de América Central y México organizado por la Comisión 

de Seguridad Pública.  

 
 

 

27 febrero 2020 

Novena reunión ordinaria de la Comisión de Seguridad Pública, donde 

seguimos trabajando nuestra agenda legislativa 
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8 

 
 

 
NOTA: Actualmente formo parte de la Comisión de Protección Civil y Prevención de 

Desastres como Secretario de la Junta Directiva; como integrante de las Comisiónes de 

Atención a Grupos Vulnerables como parte integrante y en la Comisión de Puntos 

Constitucionales como integrante a partir del 18 de noviembre del presente año. 

 
 

• GRUPOS DE AMISTAD 
 
MÉXICO – CHINA 
 
Algunas de las actividades fueron las siguientes: 
 
25 octubre 2019 
 
Instalación del Grupo de Amistad México-China, con la presencia del 

excelentísimo señor Zhu Qingqiao, embajador extraordinario y 

plenipotenciario de la República Popular China. 
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9 

 

24 abril 2020 

Como parte de la campaña de donación denominada Alianza México-

China contra el COVID-19, El Sr. Jin Jiachi en representación de la 

comunidad china entregó un donativo que fue recibido por la Diputada 

Federal María Eugenia Hernández Pérez en representación del Diputado 

Alberto Villa Villegas, Presidente del Grupo de Amistad México-China. 

Se recibieron 50 mil cubrebocas de uso civil, con el objetivo de reforzar 

la prevención frente al COVID-19 en México a lo que puntualice que 

servirá para dar una mano a las comunidades que más lo requieran.  

 

 
MÉXICO – GEORGIA 

 

10 marzo 2020 

 

Se instaló el Grupo de Amistad México-Georgia, con la presencia del 

Embajador Zurab Eristavi. 

Una excelente oportunidad para fortalecer los lazos entre ambos países. 
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10 

 

 

• INTERVENCIONES EN EL PLENO 

 

Hago de su conocimiento a grandes rasgos, algunas de mis 

intervenciones durante la sesiones en el Segundo Año Legislativo. 

  

24 septiembre 2019 

Ante la sequía que viven los habitantes de la zona sur de Quintana Roo, 

realicé un respetuoso exhorto a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

y a la Comisión Reguladora de Energía (CRE), a fin de que sean 

revaloradas la facturación en las tarifas eléctricas, por la sequía que ha 

habido y el calor ha subido en grados de temperatura, se ha 

incrementado la facturación y le está impactando fuertemente a las 

zonas agrícolas, al área rural y a la zona maya. 

 

8 octubre 2019 

Intervención en la Sesión del 8 de octubre de 2019, para referirme al 

aniversario de Quintana Roo,  como el estado representante de la cuna 

del mestizaje, para hblar de la guerra de castas, donde hombres y 

mujeres lucharon por su libertad, que en 1912 crea como territorio 
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federal Quintana Roo y el 8 de octubre de 1974, hace solo 45 años se 

decretó la creación del Estado Libre y Soberano.  . 

 

31 ctubre 2019 

Durante la Comparecencia del Secretario de Comunicaciones y 

Transportes, Ing. Javier Jiménez Espriú, le consulté sobre la ampliación 

del Aeropuerto de Chetumal y que no existe una infraestructura carretera, 

que los anteriores gobiernos explotaron a Quintana Roo que le aporta el 

PIB, y no han hecho nada de Tulum hacia Chetumal ni de Mérida hacia 

Chetumal. A lo que respondió que van a invertir 150 millones de pesos 

en el aeropuerto y también se trabajaran en algunas carreteras. 

 

  
 

22 noviembre 2020 

Intervención en tribuna para hablar en pro del dictamen con proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 

2020. 

3 diciembre 2020 

Intervención desde mi curul para solicitar a la Comisión de Competencia 

Económica y a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes revisar las 

tarifas de las Navieras en Quintana Roo, toda vez que tuvieron 

incrementos del 75 y 100 por ciento. 

27 febrero 2020 
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La intervención que realicé desde mi curul donde señalo que ante el 

acelerado crecimiento de la inseguridad es necesario replantear la forma 

en que se distribuyen, administran, licitan y ejecutan los recursos de 

Seguridad Publica en Quintana Roo. 

 

• INICIATIVAS PRESENTADAS 

* Proyecto de Decreto que adiciona diversas disposiciones de la Ley 

General de Turismo, de la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

y de la Ley de la Guardia Nacional, en materia de conformación, 

implementación y profesionalización de la policía turística y de la 

seguridad que debe brindarse al turismo en el territorio nacional 

Sinopsis: 

Impulsar la conformación de cuerpos policiales especializados en la 

prestación de servicios de atención, orientación y protección al turismo. 

Crear la Policía turística. Establecer los lineamientos para los cuerpos 

policiales especializados, incluyendo la policía turística. 

Fecha de presentación: 18-Febrero-2020 

Publicación en Gaceta: 11-Febrero-2020 

 

Estado: Pendiente en Comisiones Unidas  - Seguridad Pública - Turismo 

 

* Proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de 

la Ley de la Guardia Nacional. 

Sinopsis: 

Crear una Jefatura de Coordinación Policial para la atención a la violencia 

familiar y de género. 

  

Fecha de presentación: 18-Marzo-2020 
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Publicación en Gaceta: 10-Marzo-2020 

Estado: Pendiente en la Comisión de Seguridad Pública 

 

• REFORMAS APROBADAS EN CÁMARA DE DIPUTADOS  

20 septiembre 2019 

Con 234 votos a favor, 81 en contra y 0 abstenciones se aprueba 

en lo general y en lo particular, el dictamen que expide la Ley 

General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los 

Maestros. 

 

3 octubre 2019 

Aprobamos una reforma a la Constitución para ampliar un mes los 

trabajos del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso 

de la Unión, de esta manera terminará el 31 de mayo. 

 

9 octubre 2019 

Con 272 votos aprobamos la Ley de Austeridad Republicana para 

acabar con los excesos en el gobierno. Ahora los recursos públicos 

serán para el bienestar del pueblo. 

 

10 octubre 2019 

Con 322 votos a favor aprobamos el dictamen que reforma los 

artículos 116 y 127 de la Constitución en materia de 

remuneración de servidores públicos, para que nadie gane más 

que el Presidente. 
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16 octubre 2019. 

Aprobamos con 276 votos a favor la reforma para castigar la 

defraudación fiscal.  

 

18 octubre 2019. 

Con 300 votos a favor aprobamos la Miscelánea Fiscal 2020. 

 

24 octubre 2019 

Con 237 votos aprobamos la creación del Instituto de Salud para 

el Bienestar. Con esto se garantizara el derecho a la salud, una 

mejora en su infraestructura, personal médico y atención de 

primer nivel, así como teniendo un abasto y distribución de 

medicamentos gratuitos. 

 

Octubre 2019 

Se trabajó en la última semana de octubre de 2019, la Ley de 

Ingresos de la Federación, donde trataron los temas como el 

Impuesto de No Residentes (DNR), esto quiere decir el cobro que 

se le hace a los visitantes extranjeros al país de México, y una de 

las cosas a tratar fueron sobre todo para la zona sur que tenemos 

visitantes de nuestro país vecino Belice, no hubo incremento, esto 

para incentivar la economía de la zona sur de México. Otro tema 

fue para los ayuntamientos que tienen la cartera vencida con la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), se implementó un 

transitorio en el cual se les apoyara a los ayuntamientos para que 

puedan tener un descuento y puedan ver esa cartera vencida y 



 

 

  

 

  

 

D
ip

. J
es

ús
 d

e 
lo

s 
Án

ge
le

s 
Po

ol
 M

oo
   

   
Se

gu
nd

o 
In

fo
rm

e 
de

 A
ct

iv
id

ad
es

 L
eg

is
la

tiv
as

 

 

15 

pueda pagarse poco a poco. Para el tema de sargazo se estuvo 

reformando la Ley Federal de Derechos en su artículo 232 C, de 

tal forma que del cobro que se haga por el uso goce o 

aprovechamiento de la zona federal marítima terrestre, hasta el 

30% de ese derecho, cuando los ayuntamientos lo recauden lo 

podrán disponer para el tema del sargazo que antes no estaba 

autorizado. Por último en el rubro de la reducción del IVA del 16% 

al 8% y el ISR se trabajó en el sistema de administración tributaria 

para apoyar a la zona sur de Quintana Roo, específicamente para 

Chetumal. 

 

5 noviembre 2019 

Con 365 votos aprobamos la Consulta Popular y la Revocación de 

Mandato. 

 

22 noviembre 2019 

Aprobamos en lo general con 321 votos a favor, 78 en contra y 0 

abstenciones, el dictamen con proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2020. 

 

12 diciembre 2019 

Con 306 votos a favor, 129 en contra y 4 abstenciones, 

aprobamos la Ley de Amnistía para personas de grupos 

vulnerables y no reincidentes, a las que se les haya ejercitado 

acción penal en el orden federal por delitos menores. 
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Beneficiaría a las mujeres que hayan interrumpido su embarazo y 

parteras o médicos que participaron; a los consumidores por 

posesión de drogas sin fines de distribución o venta y sobre los 

presos por robo simple sin uso de armas y con penas de menos 

de cuatro años. 

 

4 marzo 2020 

Con 431 votos a favor y uno en contra, avalamos las reformas a 

los artículos 343 Bis y 343 Ter del Código Penal Federal para 

aumentar de 3 a 7 años de prisión las sanciones para quien 

cometa el delito de violencia familiar.  

 

 

12 marzo 2020 

Con 385 votos a favor aprobamos el dictamen que reforma el 

artículo 4 de la Constitución, para que el Estado garantice la 

entrega de apoyos económicos sean para los jóvenes, niñas y 
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niños, estudiantes, las personas con discapacidad, adultos 

mayores, indígenas y afromexicanos, esto para disminuir las 

brechas de desigualdad entre las y los mexicanos, así como 

brindar servicios de salud a quienes no tienen seguridad social. 

 

18 marzo 2020 

Con 270 votos, aprobamos en el Pleno de la Cámara de Diputados 

la Ley Federal para el Fomento y Protección del Maíz Nativo. Se 

devolvió al Senado. Con esta Ley la producción, comercialización 

y consumo del maíz nativo se considerará una manifestación 

cultural y también se garantiza el derecho a la alimentación 

nutritiva, suficiente y de calidad. 

 

30 junio 2020 

Primera sesión extraordinaria del segundo receso del segundo 

año de la LXIV Legislatura en la Cámara de Diputados - H. 

Congreso de la Unión para poder discutir y votar las reformas 

legislativas sobre el #TMEC 
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30 junio 2020 

En Sesión Extraordinaria y con 369 votos a favor, aprobamos la 

minuta que reforma la Ley Federal del Derecho de Autor en 

materia de medidas tecnológicas de protección a estos derechos, 

en concordancia con las mejores prácticas internacionales.  

 

 

 

21 agosto 2020 

Los legisladores federales reformamos el Artículo 232-C de la Ley 

Federal de Derechos, con el fin de que los municipios y Estados 

que tienen firmado convenio con el Gobierno Federal, ahora 

puedan utilizar hasta el 30% de la recaudación para 

mantenimiento, vigilancia, conservación, preservación de las 

playas frente al sargazo, por ejemplo. 
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TRABAJO EN MI ESTADO 

• REUNIONES 
 
26 septiembre 2019 

Reunión con el Director General de la CFE para gestionar la solicitud de 

valoración de la zona para las tarifas eléctricas en Quintana Roo. 

Lo más importante es detener el corte de energía eléctrica para los 

afectados, sobre todo en la zona rural y zona maya. 

En compañía de mis amigos legisladores: el Senador José Luis Pech, las 

diputadas federales, Mildred Ávila Vera, Patricia Palma, Ana Patricia 

Peralta, los diputados locales Alberto Batún Chulim, Paula Pech, Ana 

Pamplona, así como al presidente de COPARMEX Cancún, Adrián López 

Sánchez. 

 

 
 

7 julio 2020 

Reunión vía zoom para darle seguimiento a todas las quejas y consultas 

que me hicieron llegar, con el Director José Martin Mendoza de CFE 

Suministro Básico, junto a otros diputados federales del Estado. 
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6 agosto 2020 

En reunión con mis compañeros de partido, he puntualizado en la 

detención sobre el tema del Tren Maya y reactivarlo más adelante para 

dar prioridad a un tema que es realmente relevante como es la salud ya 

que la gente se está muriendo por la pandemia de Covid-19 y el Tren 

Maya no es una prioridad en las circunstancias actuales. 

 

Los contagios van en aumento, no hay suficientes medicamentos y 

aunque digan que habrá una vacuna, ésta no será para toda la población 

y los demás seguirán en riesgo de morir por el virus. 
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• ACCIONES  
 
13 septiembre 2019 

Invitación a la celebración con motivo de su Tercer Aniversario del Centro 

Regional de Educación Normal Unidad Cancún, donde tuve la 

oportunidad de entregar un reconocimiento al Prof. Daniel Cabrera 

Padilla, autor del himno del CREN “Javier Rojo Gómez”. 

 

 
 

1 octubre 2019 

Otra postal que dejó mi visita al sur del Estado. Un apoyo a la comunidad 

de Sergio Butrón Casas y a su Comisariado ejidal, Ramón Trejo. 
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11 octubre 2019 

Participación en el Foro para la Movilidad sustentable en regiones 

turísticas. Como Secretario de la Comisión de Comunicaciones y 

Transporte en la Cámara de Diputados, tuve la oportunidad de participar 

en la temática “Análisis del marco jurídico del autotransporte y la 

movilidad ciudadana” 

 

 
 

21 octubre 2019 

Junto con otros 5 mil fieles participamos con mi familia en la misa y 

procesión en honor del Cristo de la Exaltación en Izamal, Yucatán. 

Manteniendo siempre vivas nuestras hermosas tradiciones. 
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9 noviembre 2019 

Invitación a ser parte del evento por el 82 Aniversario del Ejido Isla 

Mujeres oportunidad para saludar a amigas y amigos que tanto han 

trabajado por Isla Mujeres. 

 
 

12 enero 2020 

Evento del XLV aniversario de la promulgación de la Constitución Política 

del Estado libre y Soberano de Quintana Roo. 
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13 enero 2020 

Reuniones con las amigas y amigos de la comunidad de Lázaro Cárdenas, 

Bacalar, con delegados, los Regidores Rivelino Valdivia y Miguel 

Abuxapqui y mi estimada amiga la diputada local Anita Pamplona. 

Además, en la comunidad de Los Divorciados, estuvieron presentes 

productores de piña locales y de otras comunidades como son 

ValleHermoso, Buenavista, Limones, Pedro A Santos y Caanlumil.  

En ambas, tuve la oportunidad de informarles sobre los avances de la 

remodelación del Aeropuerto internacional de Chetumal, la creación del 

INSABI, así como de los apoyos de los programas de Bienestar. 

 

 
 

14 enero 2020 

Fui testigo del hermanamiento de la Comunidad de Dujiangyan (China) 

representada por Li Guanghui y el Dr Antonio Bai Yi de la Asoc. China 

Península de Yucatán, con el municipio de Dzidzantún, Yucatán, 

representado por su presidente municipal Ismael Aguilar Puc. 

Dicho hermanamiento se llevó a cabo en el marco del Sexto Festival de 

la Semana China en el Mérida Fest 2020. 
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24 enero 2020 

Inauguración de la Expo Foro de Energía Yucatán 2020, un excelente 

evento de innovación y eficiencia energética que impulsa el desarrollo de 

energías renovables para nuestra península. 

 
 

25 enero 2020 

Invitación del joven Jesús Tuz May, donde tuvimos la oportunidad de 

platicar del proyecto de Nación y sobre la aprobación de la Cámara de 

Diputados al presupuesto de egresos de la Federación, que apoyó a 
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personas con discapacidad. Gracias a esto, hoy tiene la oportunidad de 

contribuir a la economía familiar. 

 

Así mismo pudimos cruzar impresiones de nuestro trabajo legislativo con 

delegados de las comunidades Yaxche, Chanchen 1, Hondzonot, Yalchen 

y San Silverio; concluyendo con un partido de softball con mujeres de la 

comunidad de Hondzonot que utilizan el traje típico, portándolo con 

orgullo para el partido amistoso. 

 
 

29 enero 2020 

Presentación del Parque Industrial con recinto fiscalizado ubicado en 

Chetumal. Seguimos trabajando por Quintana Roo para continuar con el 

crecimiento de la zona sur del Estado. 

 

 
 

 



 

 

  

 

  

 

D
ip

. J
es

ús
 d

e 
lo

s 
Án

ge
le

s 
Po

ol
 M

oo
   

   
Se

gu
nd

o 
In

fo
rm

e 
de

 A
ct

iv
id

ad
es

 L
eg

is
la

tiv
as

 

 

27 

14 febrero 2020 

Invitación al Conalep Plantel Chetumal a la inauguración del “Rally De la 

Amistad Conalep 2020” realizada en la capital del Estado, celebrando 

ese día con las amigas y amigos del sur de Quintana Roo. 

 

 

19 febrero 2020 

 

Presente en el primer día de la XV Cumbre Mundial de Comunicación 

Política que se celebró en Cancún y que reúne a consultores, periodistas 

y académicos de la comunicación para exponer y analizar las tendencias 

y herramientas más importantes en la actualidad.  
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22 febrero 2020 

Invitación a la inauguración de la Casa de Atención Ciudadana y Enlace 

Legislativo en Bacalar de la diputada local Ana Pamplona Ramírez, para 

seguir trabajando a la par pendientes del bienestar de nuestros 

quintanarroenses. 

 

 
 

23 febrero 2020 

Invitación de ser parte de los festejos del Carnaval Cancún 2020, la 

Fiesta de Oro, que se realizó en nuestra ciudad, agradeciendo la 

invitación a Mara Lezama, Hugo A. Álvarez Ruíz y al Instituto de la Cultura 

y las Artes, por la organización de este evento lleno de música, bailes y 

diversión. 
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28 febrero 2020 

Participación en el 2do. Foro de Derecho “Los retos de la impartición de 

justicia en Quintana Roo”, organizado por el Poder Judicial del Estado, 

donde coincidí con lo expresado por el magistrado presidente del Tribunal 

Superior de Justicia del Estado, José Antonio León Ruiz “En Quintana Roo, 

lograr una justicia más humana, armonizarla con los tiempos de la 

modernidad y hacerla más cercana con la sociedad es una labor que 

requiere de la sinergia y la voluntad de las instituciones y de la abogacía 

del Estado”. 

 

 
 

 3 marzo 2020 

Invitación para ser parte de la inauguración de la Exposición Fotográfica 

por el #50AniversarioCancún en Reforma, en la Ciudad de México. Donde 

también tuve el gusto de saludar a grandes amigas y amigos que trabajan 

por compartir la joven historia de nuestra hermosa ciudad.  
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7 marzo 2020 

Invitación por parte de la Diputada Local Fernanda Trejo a la inauguración 

de su casa de enlace legislativa, desde donde estarán trabajando a favor 

de los ciudadanos de su distrito. 

Fue un honor compartir con el senador Dr. Pech con la diputada federal 

Mildred Ávila Vera, con la presidenta de la JUGOCOPO Reyna Durán, con 

el Síndico Omar Sánchez Cutis y Miguel Sánchez Cutis. 

 

 
 

8 marzo 2020 

Hoy junto a otras 200 personas nos reunimos a escuchar la plática 

"Empoderamiento Político de la Mujer, su historia, retos y logros" 

impartida por la Mtra. Claudia Carrillo Gasca, Magistrada del Tribunal 

Electoral de Quintana Roo, en el marco del Día Internacional de la Mujer. 
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11 marzo 2020 

Asistí al Foro Anticorrupción y Fiscalización en México organizado por mi 

compañero diputado Marco Antonio Andrade Zavala.  
 

 

 

13 junio 2020 

Platique con Flor Silvestre, una de las productoras locales de San 

Francisco, Lázaro Cárdenas, porque es importante apoyar a la 

reactivación de la economía familiar consumiendo los productos que 

nuestros vecinos cosechan, elaboran o comercializan. 
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• ENTREVISTAS  
 
21 octubre 2019 

Entrevista realizada por Voto en Blanco Mx. Donde platicamos sobre mis 

biografía e inicios dentro del ámbito laboral y del sector público, el cómo 

me ido desenvolviendo en este entorno y cuál ha sido mi postura en todos 

estos años, basándome sin duda en los valores que mi padre inculco, en 

mi familia y que siempre fue nuestra guía en la vida. 

Platicamos sobre las propuestas que están pendientes de trabajar, como 

por ejemplo dentro del artículo 19 constitucional se están tipificando 

nuevos delitos, entre ellos el feminicidio, por otro lado creando una 

cultura de denuncia, con el fin de recuperar la confianza en las 

instituciones, logrando que haya una sentencia por cada uno de esos 

conflictos. 

 

Se entablaron entre otras cosas, sobre la erradicación el tema del 

nepotismo y compadrazgo en el servicio público, rubro que es complicado 

pero necesario para lograr la optimización del trabajo para la sociedad. 
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3 febrero 2020 

Entrevista que me realizaron en el programa de Origen Noticias con el 

periodista Francisco Espinosa. 

 

Donde hablamos sobre el presupuesto autorizado para Solidaridad más 

de 400 millones de pesos, y sobre el trabajo coordinado entre el gobierno 

federal, con el Estado y el municipio.  

 

El trabajo en el segundo año legislativo, no ha sido fácil por temas de 

presupuesto debido a la deuda que se tiene.  

 

 
 

11 febrero 2020 

Entrevista con Omar Terrazas en Origen Noticias Quintana Roo, donde 

hablamos del tema turístico sobre la idea que expuso el Presidente de la 

República de quitar los fines de semana largos, y poner las fechas claras 

en los festejos que se llevan a cabo en nuestro país, porque la mayoría 

no lo recuerdan, pero haciendo una reflexión en el caso de Quintana Roo, 

si afectaría en el tema turístico, ya que los aspectos de quitar los puentes 

y no tener el mejor flujo de turistas y económico.  
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20 Mayo 2020 

Entrevista con Gaby de Pulso AM, donde se trató una de las propuestas 

emitida por el Diputado Alfonso Ramírez Cuellar, sobre que el Instituto 

Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), tenga como 

facultades el investigar la riqueza delos mexicanos, a lo que solo indico 

que lo tomaba como un comentario, ya que existe todo un proceso 

legislativo, porque de ser así es necesario ingresarlo como una iniciativa 

y así seguir las etapas del proceso legislativo, por lo que no es procedente 

la propuesta y no se encuentra dentro de las facultades de dicho 

Instituto. 

 

 
 

20 junio 2020 

Entrevista que me realizó Cecilia Solís para Despierta Quintana Roo, 

donde pude comentar sobre nuestras próximas sesiones extraordinarias 

y la solicitud a CFE por las altas tarifas, por el consumo de la energía 
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eléctrica, debido a la pandemia que subió un 200%. Se solicitó que se 

reclasificara las tarifas eléctricas en el Estado. 

 

 
 

22 junio 2020 

Entrevista del programa "Y ahora qué sigue" de Pulso Sur Noticias de la 

ciudad de Chetumal.  

 

 
 

6 julio 2020 

Entrevista del programa de "Sin Tacto Político" con Carlos Pérez Zafra, 

Jorge Rodríguez y Jimmy Palomo del Canal 10, donde hablo sobre el voto 

de confianza que las personas me dieron para ser legislador, y sobre los 

principios intrínsecos al legislar “no robar, no mentir, no traicionar”. 
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17 agosto 2020 

Participe en el programa Punto Aéreo Magazine donde abordamos el 

tema: México hacia el umbral del turismo post covid-9: En busca de la 

recuperación económica. 

Hago énfasis que el turismo es la tercera fuente de ingresos en el país, 

después del petróleo y las remesas que se desplomaron el año pasado. 

 

Quintana Roo, es el Estado con mayor aportación tiene del PIB, es el 

número uno en captación de cruceros y tiene el aeropuerto con más 

vuelos internacionales recibe. 

 

Desde el punto de vista legislativo era necesario trabajar en el PEF para 

aprobar recursos para la promoción de recursos en el país, porque ya se 

había visto una caída en el turismo a comparación de otros países, la 

extrañeza fue que se decidió en la Cámara de Diputados que había 

corrupción en el Consejo de Promoción Turística de México, pero se dijo 

que presentaran pruebas se hacen las denuncias en vez de quitar el 

recurso, se requiere el recurso para la promoción no solo de Quintana 

Roo sino de todos los destinos turísticos, los estados costeros, no 

costeros en el caso de los Pueblos Mágicos, entonces, desde el punto de 

vista del ejecutivo, se manda la iniciativa para que no haya dinero, incluso 

el DNI el impuesto que se paga por el ingreso del turista se mandan al 

Tren Maya, y se dijo que la promoción turística lo haría la Secretaría de 
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Relaciones Exteriores, la cual no tiene facultad, experiencia, ni personal. 

Como partidos políticos coincidieron en la necesidad del recurso de la 

promoción turística del país, a lo que el partido de la mayoría y coalición 

decidieron que desapareciera. 

 

Al grado que se conjugo con la pandemia para la recuperación y 

reactivación económica al Estado de Quintana Roo, ya que pasó a ser el 

que tiene más desempleo. 

 

Por lo que es necesario retomar el recurso de la promoción turística del 

país. 

 
 

3 agosto 2020 

Invitación de Somos Cancún, Radio de la Universidad Anáhuac, donde me 

entrevisto Gaby Maruri donde pude compartirles un poco de mi historia 

cancunense como parte de los 50 años de Cancún y donde cuento mi 

historia cuando llegué a aquí en compañía de mi familia, en los primeros 

días del mes de julio hace 40 años. Aquí decidimos echar raíces, crecer, 

estudiar, prepararme profesionalmente y abrirme camino en la vida, junto 

con mis hermanos, como hombres y mujeres de bien. 

https://open.spotify.com/episode/27lMWSPBXUKHgpXwQDbfWW... 
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ACCIONES COVID-19 

 

Con las indicaciones que desde un inicio de la pandemia se tenía que al 28 de 

febrero en México se habían encontrado dos casos confirmados, la información 

que se contaba es que el contagio se produjo por contacto directo y de estos 

casos, ambos se encontraban en aislamiento, y a las personas que tuvieron 

contacto con ellos se les daba un seguimiento diario. Por consiguiente, se tuvo 

un tiempo de acción crucial para detener el avance masivo de los contagios, 

pero es un tema que rebaso a nuestro sector salud, es menester indicar que 

nadie, ningún país estaba preparado para una pandemia, pero es importante 

que el todos estemos juntos, enfrentando la adversidad. 

 

Con la Jornada Nacional de “Sana distancia” o el “Quédate en casa” se ha 

tratado de disminuir drásticamente la actividad social y como resultado ante 

dicha emergencia muchas familias han perdido su trabajo, o no pueden 

quedarse en casa por la falta de recursos. En consecuencia, como lo más 

importante es el bienestar de las familias mexicanas, y con el objetivo de 

apoyarlas, el Gobierno sumó casi un millón de créditos para micro y pequeñas 

empresas. 

 

De igual forma se incrementaron las medidas básicas de higiene y el la 

protección de población vulnerable, atendiendo esto a los adultos mayores, 

mujeres embarazadas, personas vulnerables, niñas, niños, adolescentes y 

mujeres y que a causa del confinamiento, se han incrementado más la violencia 

dentro de los hogares. 

 

Es de agradecer, al Dr. Bay Yi, Presidente de la Asociación China Península de 

Yucatán-México, por la donación de 7 mil cubrebocas el pasado 9 de mayo. Un 

buen gesto y apoyo solidario con las familias quintanarroenses que más lo 

necesitan en este momento. 
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Con el fin de seguir ayudando, donamos 400 mil kits para protección de médicos 

y personal de la salud apoyando un proyecto de la UNAM en esta contingencia. 

 

De igual forma, derivado de la solicitud que presenté en la Cámara de Diputados 

para gestionar ante Comisión Federal de Electricidad (CFE), la generación de 

apoyos en las tarifas de las zonas de alto consumo, en consecuencia, hemos 

obtenido un gran logro por y para ustedes.  

 

Por consiguiente el presidente de la Comisión de Energía de la Cámara, me 

informó que en el periodo que dure el confinamiento social, aunque se rebase 

el consumo máximo de energía para cada tarifa, no se aplicará la tarifa DAC (De 

Alto Consumo). 

 

Por sobre todo, es de agradecer al sector salud que están en la primera línea de 

atención frente a esta pandemia, así como a todo el personal que también 

labora en dichas instituciones que también, gracias a su  trabajo, se pueden 

efectuar las atenciones a los enfermos. 

 

En suma, aún no estamos cerca de poder seguir nuestras actividades cómo 

anteriormente lo hacíamos y aunque es un problema mundial, es un trabajo que 

conlleva cambios tanto en nuestro entorno, como personales, así que son 

tiempos para ayudarnos los unos a los otros. Sigamos juntos cuidándonos. 
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EN COMUNICACIÓN CONTIGO 
 

Correo electrónico:     jesus.pool@diputados.gob.mx 

 

  JesusPoolMoo  

 

 JesusPoolMoo  

 

  JesusPoolMoo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cámara de Diputados  

Av. Congreso de la Unión, núm. 66  

Col El Parque, Del. Venustiano Carranza, C.P.15969,  

Edificio B 


